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審議会等の会議結果報告 

１ 会 議 名 令和６年度第４回津市男女共同参画審議会 

２ 開催日時 
令和６年１０月２５日（金） 

午前１０時～午前１１時８分 

３ 開催場所 津市本庁舎 ４階庁議室  

４ 出席した者の氏名 

  （敬称略） 

（津市男女共同参画審議会委員） 

東福寺一郎会長、前山都子副会長、稲垣裕子、鵜飼みわ、佐藤ゆ

かり、塩見太、松林秀典 

 

（事務局） 

男女共同参画室長 谷本聖美 

男女共同参画担当主幹 堤佳代 

男女共同参画担当副主幹 小川明子 

５ 内 容 

１ 第４次津市男女共同参画基本計画 令和５年度実施状況報

告書（案）について 

２ その他 

６ 公開又は非公開 公 開 

７ 傍聴者の数 ０人 

８ 担 当 

市民部男女共同参画室 

電話番号 ０５９－２２９－３１０３ 

Ｅ-mail  229-3103@city.tsu.lg.jp 

 

議事の内容   次のとおり 
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＜事務局＞ ・開会宣言 

 ・会議の成立を報告 

 ・出席者７名、欠席者２名、委員の過半数の出席のため、津市男女共同参画推進条

例第１８条第２項の規定により成立 

 ・津市男女共同参画推進条例第１８条第１項の規定により、東福寺会長が議長とな

ることを説明し、議事進行を東福寺会長に依頼 

  

議長 では事項書に基づき、会議を進めてまいります。 

事項１「第４次津市男女共同参画基本計画 令和５年度実施状況報告書（案）に

ついて」であります。資料 1をご覧ください。 

前回までの審議会で、委員の皆様からの意見を集約し、「第４次津市男女共同参画

基本計画に基づく令和５年度施策進捗状況に係る意見」として審議し、意見を取り

まとめました。 

この後、市長に報告となりますが、まずは事務局から説明をお願いします。 

  

事務局 前回もお伝えいたしましたとおり、取りまとめた意見を「第４次津市男女共同参

画基本計画令和５年度実施状況報告書」として、市長へ報告した後、市ホームペー

ジへの掲載にて市民へ公表したいと考えております。 

前回の修正部分を御確認いただきまして、報告書を完成いただきたいと考えてお

りますので、御審議のほどよろしくお願いいたします。 

  

議長 説明は以上ですが、何か質問ございますでしょうか。 

ないようでしたら、まず前回の審議会で審議いただきました修正点について事務

局より説明をいただきます。 

  

事務局 はい、まず前回の審議会において御審議いただき、修正等となった点について御

説明いたしますので、御確認をお願いいたします。 

資料１です。ページ開いていただきますと「はじめに」という文章がございます

が、こちらは会長に修正案をいただきました。修正部分につきましては、下線部分

となります。のちほど、御審議をお願いいたします。 

続きまして、７ページ、番号５番、担当部署大学総務課への意見中、上から３行

目「授業」と記載されていましたが、「講義」へと修正となりました。 

２２ページ、番号２２番、担当部署男女共同参画室への意見中、上から４行目「と

りわけ中小企業、零細企業」から「とりわけ中小企業、小規模事業者」に修正とな

りました。 

 また、上から５行目「男女共同参画推進は重要」となっておりましたが、「男女共 

同参画推進の取り組みは重要」に修正となりました。 

同じく番号２２番、担当部署は商業振興労政課への意見中、１行目「とりわけ中 

小企業、零細企業」から「とりわけ中小企業、小規模事業者」に修正となりました。 

 また、上から２行目「男女共同参画推進は重要」となっておりましたが、「男女共 

同参画推進の取り組みは重要」に修正となりました。 

２３ページ、番号２３番、担当部署危機管理課への意見中、１行目「女性目線」

となっていましたが、「女性視点」へ修正となりました。 

２６ページ、番号２７番担当部署人事課への意見中、上から５行目「起爆剤」と 

なっていましたが、「契機」に修正となりました。 

３０ページ、番号２９番担当部署男女共同参画室への意見中、上から５行目「未

回答者には催促するなど検討されたい。」となっていましたが、「回収率を上げる工

夫をされたい。」に修正となりました。 

３２ページ、番号３１番担当部署保育こども園課への意見中、上から４行目「保 

育士等」となっていましたが、「等」を削除し、「保育士」に修正となりました。 
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３７ページ、番号３８番の事業名が「リプロダクティブ・ヘルツ」となっており

ましたが、正しくは「リプロダクティブ・ヘルス」であったため、訂正いたしまし

た。 

４５ページ、番号４８番担当部署こども家庭センターの取組状況が前回訂正とな

りましたので、こども家庭センターへの意見で記載されておりました「同性間や男

性被害者」という文言を削除させていただきました。 

同性間は男性同士と思われる可能性もありますので、男性は対象外であったとい

うことから、「など」という形でまとめさせていただきました。 

５２ページ、番号５６番担当部署商業振興労政課への意見中、「１か月」の「か月」

を統一しました。 

同じく５２ページ、番号５７番生涯学習課への意見中、上から２行目「街頭指導」

の漢字表記を誤っており、訂正しました。 

同じく上から４行目「相談ごと」となっておりましたが、「ごと」を削除しました。 

同じく上から５行目「その視点を持って、街頭指導にあたっていただきたい」と

なっておりましたが、「その視点を持って活動にあたっていただきたい」に修正とな

りました。 

５４ページ、番号６０番担当部署男女共同参画室への意見において、「ＱＲコード」

という文言が入っておりましたが、こちらは「二次元コード」に修正いたしました。

本市広報課へ確認したところ、二次元コードという文言を使用しているとのことで

す。 

 なお、５６ページ、番号６２番の取り組みにおいても、上から７行目「二次元コ

ード」に修正しました。 

前回の審議会でいただいた修正部分は以上になります。 

よろしくお願いいたします。 

  

議長 はい、ありがとうございました。数は多いのですが、いずれも大きな変更がなか

ったというように思います。 

まず、「はじめに」について御意見頂戴したいと思います。前回は、私が出席して

いませんでしたので、皆さんの御意向が反映できているかどうか、見ていただいて

御意見を頂戴したいと思います。 

いかがでしょうか。 

 

「はじめに」は、これでよろしいでしょうか。 

 

（承認） 

 

はい、ありがとうございます。 

では、他の箇所について御意見がありましたらお伺いをいたします。 

  

佐藤委員 ２４ページ、番号２５番、令和５年度の取り組み中、上から６行目、ダブルクォ

ーテーションマークが同じ向きとなっていますので訂正をお願いします。 

  

議長 ありがとうございます。 

何か他にありますか。 

  

前山副会長 「はじめに」のところで、ちょっと気になるところがあります。 

 修正いただいた部分ですが、「「健康」は５９位から５８位へとそれぞれ順位を上

げているのに対し」と書いていただいているのですが、上がっていることを肯定し

ているように感じます。「経済」や「政治」、「健康」が上がっていると言えるのか、

疑問です。修正いただいた部分なんですが、上がっているというところが肯定され

ているように私は読み取れてしまうんです。教育がすごく下がっている部分が際立
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つということだと思いますが、その前にこの政治、健康、経済が上がっていると言

えるのかどうか。どのように直してよいのか、ずっと考えているんですけど、ちょ

っとわかりません。ここをもう少し何か表現があればと思っています。 

会長さんがおっしゃりたいことは、教育の順位がずっといいと思っていたがそう

じゃない、それはベースになって、他の分野に波及しているとおっしゃっているん

ですね。 

  

松林委員 「わずかに改善したものの」はどうですか。 

  

稲垣委員 上げていると言ってもそんなに上げているわけではないということですよね。 

上げているということを評価するには値しないほどの程度しか上がっていないとい

うことを言わないと、そこを褒めちゃいけないということなんですかね。 

教育は下がっているけど、その他もそんなに上がっていないということであれば、

確かに「わずかに」という言葉は入れてもいいかなと思います。 

  

議長 「順位をわずかに上げている」はどうでしょうか。 

  

前山副会長  そうですね。 

  

議長  では、「しかし、ＧＧＩを構成する経済・政治・教育・健康の 4項目を個別にみる

と「経済」は１２３位から１２０位、「政治」は１３８位から１１３位、「健康」は

５９位から５８位へとそれぞれに順位をわずかに上げているものの、「教育」は前年

の４７位から７２位へと順位を下げていることがわかる。」でどうでしょうか。 

  

前山副会長  はい、ありがとうございます。 

  

議長  この修正は、事務局のほうでお願いしていいですか。 

  

松林委員  ２４ページの取り組みについての部分で、「６月２４日～」の文章と３７ページの

「６月２４日～」の文章ですが、同じ映画祭で同じ内容を伝えているんですが、３

７ページのほうが非常に理解しづらいと感じました。 

  

議長 確かに、２４ページのほうが、すっきりしていますね。 

いかがでしょうか 

  

松林委員 ５２ページ、５７番ですが、上から 7 行目の部分ですが、最後の文言で改行され

ていますので、修正していただければと思います。 

  

事務局 はい、承知しました。 

  

鵜飼委員 ５３ページのフォーラム開催で、一番上の男女共同参画フォーラムの前にはかぎ

括弧があるんですけど、後ろのかぎ括弧はありません。 

  

塩見委員  ５４ページの 1行目で、こちらには「わあむ津」が抜けています。 

  

議長  はい、わかりました。 

  



5 
 

稲垣委員 そうすると、審議会からの意見のところでも揃えたほうがいいですね。例えば５ 

３ページの「男女共同参画フォーラムの開催を通じて」には括弧がありません。 

あと、５４ページは津市が入っていますが、こちらは入っていないですね。 

  

議長 正式名は津市男女共同参画フォーラムですよね。 

  

事務局 そうです。 

  

議長 取り組みのほうは、括弧付きの津市男女共同参画フォーラムとしていただいて、

意見のほうは男女共同参画フォーラムでいきましょう。 

  

鵜飼委員 ５６ページの６２番の上から２行目で、「男女共同参画情報紙つばさ」なんですが、

津市が抜けています。 

  

事務局 失礼しました。 

  

議長 全て確認してください。 

  

事務局  はい。承知しました。 

  

佐藤委員 ５１ページの「延べ」は漢字ですが、他は平仮名になっていたりしますので、統

一してください。 

  

議長 「のべ」の表記の統一をお願いします。 

 担当部署からの取組状況についても公文書ですので、統一していたほうがいいで

すね。 

  

塩見委員 ２３ページ、番号２３番なんですが、女性委員の比率が小数点第２位まで書いて

あります。普通は小数点第１位までだと思います。他のところは第１位となってい

ますので、統一したほうがいいと思います。 

  

議長 担当部署へ確認いただき、問題なければ小数点第１位でお願いします。 

はい、ありがとうございます。 

 

他はよろしいでしょうか。 

それでは、細かいところまで御意見いただき、ありがとうございました。 

今、出していただいた皆さんの御意見を踏まえて修正をしますが、この後の修正

につきましては、副会長と私のほうで調整して報告書を完成したいと考えておりま

すが、それでよろしいでしょうか。 

 

（承認） 

 

ありがとうございます。 

 

続きまして事項２「その他」ですが、全体として何か御意見ありましたらどうぞ。 

よろしいですか。 

 

特にないようですので、資料２について事務局から説明をお願いいたします。 
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事務局  資料２について、御説明させていただきます。 

今年度、第１回審議会の際に、「毎年のスケジュールが非常にタイトである」との

御意見をいただきました。 

今年度は委嘱式がありませんでしたが、来年度につきましては６月に現審議会委

員の任期が終わり、新たな人選等がありますので、第１回目の審議会は、委嘱式後

の６月下旬となってきます。 

そこで、少しでもタイトなスケジュールにならないようにするため、来年度に関

しましては、現委員に対し、５月中旬に「施策進捗状況シート」を送付させていた

だき、６月上旬にシートに対する質問書を提出いただきまして、各担当部署からの

回答をそろえ、第１回審議会に提示できればと考えております。 

このスケジュールになりますと、「施策進捗状況シート」に対する意見の締切りが

７月中旬となり、第２回審議会までには意見書のまとめ案を御提示できると思われ

ます。 

 概ね今年度と同じスケジュールで実施できると思います。 

次年度のスケジュールに関しまして、御意見等いただければと思います。 

よろしくお願いします。 

  

議長 はい、ありがとうございます。 

私たちの任期は来年の６月で終わるわけですけれども、タイトな日程を回避する

ために、施策進捗状況シートを早めに皆さんのお手元にお送りして質問を受け、そ

れに基づいての御意見は新しい審議会委員で審議していくという提案でありました

が、何かこれに対する質問や御意見ありましたら頂戴したいと思います。 

  

佐藤委員 任期は、いつまででしたか。  

  

事務局 令和７年６月２３日です。 

  

稲垣委員 質問を出した委員が次の委嘱式にはいらっしゃらないということもあるかと思い

ますが、その点はいかがですか。 

  

事務局  あり得ますが、質問、回答については、取組状況に対する補足的なものと考えて

おりますので、事務局としては問題ないと考えています。 

  

稲垣委員  例えば、関係行政機関の職員の方は、３月で異動になる場合がありますが、そう

いう場合はどうですか。 

  

事務局 人事異動による委嘱につきましては、３月で解任し、新年度の４月１日から６月

２３日までの残任期間を新たに委嘱するという形になります。 

  

稲垣委員 では、審議会の構成人数が変わるということはないですね。 

  

事務局  構成人数は変わりません。 

  

議長  いかがでしょうか。 

来年度変わられる委員に関しましては、質問についてこれまでの経験をベースに

して出していただき、担当部署からの回答に基づいて、新たな審議会で審議いただ

くということで、割とスムーズに移行できると思います。 

また、継続される委員も少し時間的なゆとりができるということですね。 
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はい、では、この審議会として、来年度のスケジュール案をお認めいただけます

でしょうか。 

 

（承認） 

 

はい、ありがとうございます。では、この案で令和７年度のスケジュールを進め

ていただきたいと思います。 

 

今年度の審議会は、今回が最後になりますので、私から一言御挨拶させていただ

きます。 

 

（挨拶） 

 

 それでは、副会長からも御挨拶をお願いします。 

  

前山副会長 （挨拶） 

  

議長  それでは、委員の皆さんからも一言ずつお願いします。 

  

 （各委員挨拶） 

  

議長  事務局からも一言お願いします。 

  

事務局 （挨拶） 

  

議長    以上で本日の議事は終了いたしました。 

 議事進行に御協力ありがとうございました。 

 これをもちまして、令和６年度第４回津市男女共同参画審議会を終了いたします。 

 ありがとうございました。 

  

  

  

 


